

## Homélie

Nuit de Noël – St Louis – 21h30 – 25 décembre 2024

Chers frères et sœurs bien-aimés de Jésus Christ,

**Béni soit Celui qui vient au nom du Seigneur !** Nous le chantons et le prions à chaque messe, au moment du Sanctus, de l'Hosanna, après la Préface et juste avant la prière de consécration où le pain et le vin deviennent le Corps et le Sang de Jésus, où Dieu à la messe, sur l'autel, vient au milieu de nous, vient en nous, Dieu-Emmanuel : Dieu au milieu de nous ! **Béni soit Celui qui vient au nom du Seigneur !**

Pour la suite de l'Évangile, rendez-vous demain à la messe des Bergers ou de l'Aurore à 8h en cette église... Suspens garanti ! Puis la messe du jour à 10h30 avec le Prologue de St Jean !! Et oui à Noël, pour chaque baptisé, il y a 3 messes : un beau triptyque du mystère de Noël : messe des anges, messe des bergers et messe du Verbe divin ! Ce n'est pas que l'affaire du Curé de Cucugnan d'Alphonse Daudet et de ses 3 messes basses de Noël, mais bien pour chacun l'occasion d'entrer à fond dans le grand et beau mystère de Noël : la Nativité de Dieu ! Grand paradoxe et merveilleux mystère de foi : Dieu éternel entre dans le temps ! Dieu sans limite, Dieu infini, entre dans l'histoire, dans le fini, et tout cela par amour, pour nous sauver, pour nous faire miséricorde... Tout l'ineffable mystère de Dieu est déjà présent à la crèche de Bethléem comme dans chaque petite hostie devenu Corps de Jésus... et voyons comment nous sommes invités à en vivre chaque jour...

### 1/ Présent

L'autre nom pour un cadeau c'est un ? présent ! C'est-à-dire que c'est un don pour maintenant, pour témoigner d'un amour, d'une amitié pour aujourd'hui... Quand on aime on aime pour maintenant, pour le présent, et non pas pour hier, un passé, ou pour demain, un avenir... On offre un présent pour maintenant ! Comme Dieu aime totalement et pleinement à chaque seconde, tout entier pour maintenant, dans le présent. Et tout l'enjeu de la prière c'est de se laisser aimer maintenant, dans le présent, pour tout de suite, totalement, sans mettre d'obstacle, sans résistance... Se laisser aimer par Dieu...

Et nous vivons ce grand mystère de Noël, nous en faisons mémoire pour mieux en vivre maintenant et chaque jour... A Noël, tout le mystère de Dieu est pleinement présent ! Comme le disait déjà le bienheureux Père Antoine Chevrier avec les 3 mots : « **crèche, croix, tabernacle** ». Jésus nouveau-né est emmaillotté comme dans un linceul, déjà dans une mangeoire, se donnant totalement par amour, dans sa fragilité, dans sa nudité, comme sur la croix, comme au tombeau, comme à chaque messe sur l'autel : Dieu se donne ! Dieu est amour et il ne peut pas faire autrement que de se donner et se donner par amour ! A la crèche, Tout le mystère de Dieu est déjà présent... Et déjà le Ciel et les Anges chantent la Gloire de Dieu car le Ciel vient sur la Terre, Dieu vient au milieu de nous, l'Amour se déploie, l'Amour se donne, l'Amour se fait chair pour sauver l'humanité. Le Ciel descend sur la terre au milieu de nous pour que la Terre monte au Ciel et que les hommes sauvés puissent partager la joie des Anges au Ciel !

Dieu Tout-puissant se fait petit enfant pauvre, fragile et faible pour mieux se donner par amour, pour mieux abattre nos résistances et nos idéologies mondaines de puissance humaine, pour mieux attiser et vivifier notre amour... Il attend donc notre réponse : une réponse d'amour à sa proposition d'amour et de salut... Est-ce que nous allons enfin nous laisser aimer par le Seigneur ? Est-ce qu'enfin nous allons baisser la garde, taire la défiance de nos intelligences enfumées et accueillir Jésus qui vient au milieu de nous et en nous ? **Béni soit Celui qui vient au nom du Seigneur !** Vivons ce présent de Dieu...

### 2/ En Vivre

L'enjeu de ce Noël comme de chaque Noël, comme l'enjeu de chaque messe et de cette messe, c'est d'en repartir encore plus vivant, transformé, changé toujours un peu plus parce que touché par l'amour de Dieu qui transforme... Y-croyons-nous assez pour nous laisser transformer par l'amour de Dieu ?

C'est mieux que « Star wars » et « la force soit avec toi » ! Le vrai Jedi c'est le prêtre, entouré des Padawans-séminaristes ! **Et la vraie force c'est que la force de la joie de Jésus soit avec toi !** Et comme vrai Jedi (« Je suis ton père » !) j'ai l'obligation de vous annoncer le vrai mot de passe, le vrai code qui ouvre tous les passages secrets, la vraie bonne nouvelle qui change le monde : « **un sauveur nous est né** » !

C'est sûr, ce sauveur, il n'a pas de sabre laser avec des pouvoirs magiques... C'est un simple petit bébé, fragile et pauvre, dont la toute-puissance vient de son amour... **Il ne s'impose pas ; il n'impose rien mais il se propose à notre foi, à notre amour, à notre liberté...**

Est-ce que vraiment comme les bergers nous allons nous laisser déranger et bousculer pour venir l'adorer et vivre en vérité de l'amour de Dieu ?

Si nous voulons vraiment vivre de l'amour de Dieu qui se donne il faut, chers amis, il faut venir l'adorer ! et déjà l'adorer chaque dimanche à la messe où se vit le miracle de l'amour qui se donne ! **Béni soit Celui qui vient au nom du Seigneur ! Benedictus qui venit in nomine Domini !** Et comme le proclame Zacharie à la naissance de Jean le baptiste : « **Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël qui visite et rachète son peuple ; il a fait surgir la force qui nous sauve** »

Et pour l'adorer et se laisser aimer, nous avons besoin, dans nos contingences humaines, dans notre religiosité profonde, nous avons besoin de beau, de sacré, de silence, d'attitude d'adoration et d'humilité (comme se mettre à genou), d'une « **noble sobriété** » comme le demande le Concile Vatican II afin de célébrer en vérité l'amour qui se donne et ainsi grandir dans la foi... **Notre foi en Dieu est et doit être incarnée et vivante, et ce aujourd'hui et maintenant !** A chaque messe, nous sommes à la crèche ! A chaque messe, nous sommes au calvaire ! A chaque messe nous sommes le matin de la résurrection ! A chaque messe nous sommes à l'Ascension et à la Pentecôte ! A chaque messe, tout le mystère de Dieu dans le Christ est présent ! **Béni soit Celui qui vient au nom du Seigneur !** Comme le disait le Bienheureux et futur saint Carlo Acutis : « *Si nous y réfléchissons bien, ce sont nous les fortunés et non ceux qui ont vécu il y a 2000 ans aux côtés de Jésus, parce que nous avons Dieu réellement et substantiellement présent avec nous en permanence, il nous suffit de visiter une Église à proximité ! Nous avons Jérusalem juste à côté de nous* ». Et aussi à Bethléem...

Chers amis, vivons avec ardeur et ferveur notre foi et la force de la joie de Jésus sera en nous, et nous pourrons alors en témoigner...

### **3/ en témoigner...**

Je vous le dis comme je le pense : « **Allez tous vous faire... aimer !** ». Oui, allez tous vous faire aimer !

Chers amis, l'enjeu de la messe c'est d'adorer avec foi et de se laisser aimer en vérité par Dieu qui vient au milieu de nous pour se donner à nous, et cela afin qu'on le partage et qu'on en témoigne dans toute notre vie ! Les bergers repartirent en glorifiant et en louant Dieu pour tout ce qu'ils avaient vu et entendu. Et vous chers amis ? Comment allez-vous repartir de cette messe en cette église St Louis ? frigorifié et endormi ? ou plein d'allant, de zèle, d'un cœur rempli d'amour et de vie pour témoigner ?

Et comme le dit St Paul : « **Il s'est donné pour nous afin de nous racheter de toutes nos fautes, et de nous purifier pour faire de nous son peuple, un peuple ardent à faire le bien** ». Nous sommes invités à communier au Bien suprême qu'est Dieu pour faire le bien, partager ce bien, témoigner de ce bien... Il en va de notre cohérence de foi et de vie chrétiennes en vivant une vraie fraternité paroissiale et humaine, en participant au repas ou réveillon solidaire, en visitant et accompagnant les personnes malades, seules, endeuillées, en rendant service, en éduquant les enfants et les jeunes avec de vraies et justes valeurs qui construisent et font grandir en tirant vers le haut... Y'a du boulot en perspective ! Certes, il est plus facile de croire en l'existence de Dieu qu'en l'existence d'un gouvernement, c'est ainsi... Mais en Vendée, nous avons l'habitude de ne pas attendre tout de l'État et de l'assistanat, en bossant, en se retroussant les manches, en se donnant, en s'engageant... Le Christ nous montre la voie en se donnant par amour pour nous comme nous sommes invités à nous donner pour nos frères...

Et cela dans la joie et dans l'espérance. Le Pape François vient d'ouvrir la Porte Sainte de St Pierre pour l'année jubilaire. Je vous invite à lire sa lettre : « **L'espérance ne déçoit pas** » qui parle de ce jubilé. Comme à lire son encyclique sur le Sacré Cœur intitulé : « **Il nous a aimés** ». Afin d'être dans la bonne direction à la suite du Christ, de prendre le bon chemin pour 2025. « **Béni soit Celui qui vient au nom du Seigneur** ».

Chers frères et sœurs, entrons plus à fond dans ce grand mystère de Noël présent à chaque messe. Dieu vient pour se donner à nous par amour pour nous. Maintenant ! Accueillons-le ! Demandons à la Vierge Marie, notre Mère, Notre Dame, de nous aider à accueillir son Fils pour en vivre et partager sa joie et son amour autour de nous. Il vient maintenant notre Dieu ! **Béni soit Celui qui vient au nom du Seigneur !**

JVSM. Amen.

Abbé Alexandre-Marie ROBINEAU +